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Zusammenfassung

        
Das relative postnatale Wachstum der knöchernen Bodenabschnitte wurde nach früheren Messungen errechnet und an 21 Schädeln Erwachsener und 13 Kinderschädeln planimetrisch bestimmt. Erwartungsgemäß ist 1. die prozentuale Zunahme der Längen- und Breitenwerte geringer als die der Flächenwerte, 2. der größte postnatale Flächenzuwachs (mit 63%) ist an der Regio hypophysialis festgestellt worden. 3. Der Zuwachs der einzelnen Schädelareale ist unterschiedlich lang nach der Geburt abgeschlossen, z. B. a) Zwischen dem Foramen caecum und dem Tuberculum sellae im 8. Lebenjahr, das Planum sphenoidale jedoch wächst nach dem 9. Lebensjahr um ca. 27%! b) Die seitliche Länge der Fossa cranii media beträgt bei 8 Jahre alten Kindern ca. 98% des Erwachsenenwertes. c) Zwischen 6. Lebensjahr und Erwachsenenalter erfolgt eine Längenzunahme (Tuberculum sellae - Dorsum sellae) von 18,5%. d) Die laterale Länge der Fossa cranii posterior beträgt bei 5jährigen 97,5%, bei 8jährigen 99,9% des Erwachsenenwertes. e) Die Breitenzunahme nach dem 8. Lebensjahr macht z.B. an der vorderen Schädelgrube 6,4%, an der mittleren 3,5% und an der Regio hypophysialis 10% aus.


      
        
Abstract

        
The relative postnatal growth of the bony floor parts was calculated from previous measurements and planimetrically determined on 21 adults and 13 skulls of children. As expected 1) the percentage rise in length and breadth values was lower than that of the area values. 2) The greatest postnatal area rise (63%) was determined in the hypophyseal region. 3) The growth of the individual skull areas terminates at a variable period after birth, e.g. a) between the foramen caecum and the tuberculum sellae in the 8th year of life; the planum sphenoidale, however, grows after the 9th year of life by approx. 27 %! b) In children of 8 years of age, the lateral length of the middle cranial fossa is about 98 % of the adult value. c) Between the 6th year of life and adult age a length increase of 18.5 % takes place (tuberculum sellae - dorsum sellae). d) In 5-year old children the lateral length of the posterior cranial fossa is 97.5%, in 8-year-olds 99.9% of the adult value. e) After the 8th year of life the breadth increase is e.g. 6.4 % in the region of the anterior cranial fossa, 3.5 % in the middle fossa, and 10% in the pituitary region.
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